

# MANIFIESTO Diálogos de Mujeres por la Paz en el Mediterráneo

## Experiencias africanas, mediterráneas y latinoamericanas

---

Las mujeres que participamos en la Primera Edición del Foro Diálogos de Mujeres por la Paz en el Mediterráneo, **manifestamos:**

Nuestro compromiso con los derechos de todas las mujeres, de cualquier edad, etnia, nacionalidad, cultura o procedencia social.

Lo hacemos desde el lugar que ocupamos, espacios privados o públicos, desde los que alzamos nuestras voces por todas nosotras, también por aquellas cuyas voces han sido silenciadas.

Condenamos las múltiples manifestaciones de la violencia sexual y de género. Rechazamos la impunidad y exigimos la persecución efectiva de aquellos que la ejercen contra las mujeres y la infancia. Exigimos la reparación integral de las víctimas de estos crímenes atroces.

Recordamos la doble victimización que padecen las mujeres en los conflictos armados.

Denunciamos la persecución a la que se ven sometidas las mujeres que luchan por la paz y los derechos humanos.

Reivindicamos el respeto a la libertad individual de todo ser humano a definir su orientación sexual y su identidad de género, como una condición indispensable de la autodeterminación y de la plena realización de las personas.

### **Para ello:**

Necesitamos un cambio de estrategia global que garantice la puesta en marcha de acciones concretas con impacto directo sobre la vida de las mujeres.

Queremos situar prioritariamente nuestra propia agenda, la agenda de las mujeres, en las agendas políticas nacionales, regionales y globales.

Reivindicamos la presencia de las mujeres en los procesos de construcción de la paz, su protagonismo y liderazgo en todas las fases.

Tomamos la iniciativa para reivindicar medidas y actuaciones concretas que permitan pasar de las declaraciones a los hechos y la obtención de una justa representación de las mujeres en las democracias para avanzar en la igualdad.

Tenemos mujeres líderes capaces de dirigir, organizar y sensibilizar a otras mujeres y a la sociedad para luchar contra la violencia sexual y de género. Mujeres que ejercen buenos liderazgos, capaces de transformar la realidad, basados en el conocimiento, la honestidad, la innovación, la empatía y el reconocimiento de la diversidad.

Nos levantamos contra aquellos que niegan la existencia de una violencia sexual de género que hunde sus raíces en la desigualdad, en la discriminación y en el sometimiento de una parte de la humanidad.

No nos conformamos con cambios superficiales. Necesitamos cambios profundos, estructurales, con acciones contundentes que sacudan los pilares del patriarcado.

Construyamos una alianza de ayuda y cuidado entre las mujeres que nos reconocemos como iguales.

Luchemos juntas contra la perpetuación del dominio de lo masculino en las instituciones y en la vida cotidiana.

Trabajemos en red y llamemos a otras mujeres a incorporarse al proyecto de construir un feminismo transnacional frente a las múltiples opresiones que nos atenazan.

**Actuemos. No podemos perder ni un minuto más.**

*Alicante, 6 de febrero de 2019*